

# LA FIDELIDAD CASTELLANA

## DIARIO TRADICIONALISTA.

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vitæ. (APOC. CAP. 2, v. 10.)

Se fiel hasta la muerte y te daré la corona de la vida.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico:  
CENTRO CATÓLICO, *Lain-Calvo*, 16.

**Forma de pago:**—En libranza del giro múltiplo ó letra de fácil cobro, á la orden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.

### Precios de suscripcion:

EN TODA ESPAÑA..... { Tres meses 3 ptas. 75 céntos.  
Seis id. 7 id. 50 id.,  
Un año 15 id. „ „  
ULTRAMAR Y EXTRANJERO. Un año 30 id. „ „  
Número suelto 10 céntimos.

### PÉRDIDA

Desde la plaza del Carbon, por la calle de Cantarranas, Arcos de la Plaza al Café Suizo y Espolon, de tres sortijas de oro, con piedras dos de ellas, y la tercera con el nombre y apellido de su dueño: son recuerdos de familia por lo que se suplica á la persona que las haya encontrado las entregue plaza del Carbon, núm. 36—3.ª habitacion, y se gratificará.

### CARTA DE MADRID.

6 de Mayo de 1887.

Mi estimado amigo y correligionario:

Uno de los errores que mas contribuyen en España á hacer dificultosa la lucha del Catolicismo contra las sectas liberales, error sustentado por algunos de buena fé, pero del que otros se aprovechan grandemente, es el que consiste en pedir la union de todos los católicos, sin distincion de partidos políticos, para realizar el bien ó por lo menos impedir los progresos del mal.

Que en otros países en que las diferencias políticas versen únicamente sobre cuestiones de mera forma, en que unos aboguen por la monarquía pura, otros por la constitucional y aquellos por la república, pero todos ellos tengan por base la sumision á la Iglesia, el culto al único Dios verdadero; que profesen, en una palabra, en toda su integridad las doctrinas de la Religion católica, tal union es útil, buena y necesaria y todos los católicos deben prescindir de sus opiniones meramente políticas para asegurar en la tierra el reinado social de Jesucristo.

Pero ¿cabe esta union en España entre los políticos liberales y los tradicionalistas ó católicos? O mejor dicho, ¿puede llevar á justo título en España el título de católico en toda su integridad el afiliado á un partido liberal?

Ya oigo á los *aprobados* de *La Union* vomitar contra mí toda clase de denuestos y acusarme de invadir funciones que solo competen á los jueces de doctrina. Pero tengan un poco de paciencia esos señores, déjeme hilvanar mi discurso y despues veremos si invado otro terreno que el del sentido comun, asequible á todo aquel á quien Dios le ha dotado de la facultad de pensar.

Ni quito ni doy patentes de católico, que no tengo poder para ello ni osadía para pretender usurparlo. Me limito á exponer hechos; y, en esta tarea de cronista, si los hechos son malos cúlpese al que los realiza, no al que los refiere sin ánimo de escandalizar y solo con el objeto de procurar alguna enseñanza.

Existen en España republicanos de todos los matices y camadas, monárquicos constitucionales de diversos grados y monárquicos tradicionalistas de una sola especie.

Ahora bien, ¿habrá que buscar la union con los católicos republicanos? Pues empiecese por decir cuales son. Todos ellos, lo mismo los del pacto que los salmeronistas, al igual los zorrillistas: que los salmeronistas consignan en su programa la libertad de cultos, el matrimonio civil sin fórmulas, y algunos la separacion de la Iglesia y el Estado. Ninguno de ellos quiere la unidad católica, ni se somete al magisterio de la Iglesia, ni renuncia á ninguno de los principios del *derecho nuevo*. Luego si entre los republicanos hay católicos, son unos católicos muy singulares que en el templo adoran á Dios y tratan de derribarle de los altares tan luego estén en disposicion de plantear su programa desde las esferas del gobierno. Y dicho se está que con tales católicos no se puede ir á ninguna parte.

¿Los hallaremos entre los monárquicos constitucionales? Los demócratas en punto á programa, y salvo la cuestion de forma de gobierno, allá se van con los republicanos; de los

fusionistas á los demócratas hay poca diferencia. Unos y otros son librecultistas, secularizadores y amantes de todos los principios del *derecho nuevo*. Hasta aquí creo que los mestizos no tendrán nada que decirme.

¿Quiénes faltan por acudir á la cita? Los liberales conservadores. Vamos á ver si entre ellos están los católicos con los que debemos unirnos.

Pero como el exámen ha de ser detenido y el espacio me falta, dejaré para la próxima, Dios mediante, mis investigaciones en busca de esos católicos que, profesando ideas políticas diferentes de las que sustenta la comunión tradicionalista, pueden unirse á éstos para la realizacion del bien y la extincion del mal en cuanto estos dos fines pueden conseguirse en lo humano.

Suyo afectisimo,

*El Corresponsal.*

### SECCION DE NOTICIAS.

En el pueblo de Cayuela se ha presentado la enfermedad variolosa en el ganado lanar.

El martes se abrió el pago de la mensualidad de Abril último á las clases pasivas que perciben sus haberes de la Tesoreria de Hacienda de esta provincia.

Hoy 7 terminarán los pagos, pero se concede prórroga hasta el día 14 inclusive, en que se retirarán las nóminas de Tesoreria.

El Excmo. Ayuntamiento ha acordado sacar á pública subasta la contrata de las obras de fábrica, que han de ejecutarse para el ensanche del puente de Santa Maria.

El pliego de condiciones puede verse en el último *Boletín oficial*.

El Ilmo. Sr. Obispo de Cuenca ha hecho publicar edictos, convocando á un concurso general para la provision de los curatos vacantes en aquella Diócesis.

Se da á los aspirantes el plazo de 40 dias que terminarán en 13 de Junio para presentar sus solicitudes.

Son 64 los pueblos cuyos curatos se han de proveer, sus resultados y los que vacaren hasta la presentacion de las propuestas. De estos 64 curatos son 12 de término, 9 de 2.ª ascenso, 13 de 1.ª, 34 de entrada, 3 rurales de 1.ª clase y otros 3 de 2.ª.

Los ejercicios, como dispone el Santo Concilio de Trento y por el mismo orden con que se verifican en esta Diócesis.

Los que quieran interesarse en la compra de dos altares, que se venden en el pueblo de Torquemada (Palencia), pueden dirigirse á don Juan Gonzalez en el referido pueblo de Torquemada.

¿Quiéren Vds. ver la ilustracion con que convidan al público los hombres del día?, pues fíjense en el anuncio de los toros, que se correrán mañana.

Ya lo creo que es un espectáculo para ilustrar al público: poner un par cuarteando; tomar por todo lo alto, ó volar por todo lo idem; (de cuyo viaje aereo ya puede dar cuenta alguno de los lidiadores); y si no son bastante ilustrados estos ejercicios, agreguen Vds. que el primer espada es *ella*, esto es un individuo del bello sexo, ó sea la Garbancera, y hallarán en una pieza la habilidad y la cultura; como si digéramos, la moral y el arte adelante señores; así, así se ilustra al público.

El servicio de vigilancia es tan escaso en esta poblacion que nos dicen que ha habido algunos polizontes que se han pasado mas de 48 horas seguidas sin descansar.

Como es natural esto tiene que debilitar mas el servicio, porque los pocos que hay tienen que enfermar por el excesivo trabajo.

Al practicar antes de anoche el encierro el director del correccional de Palencia, descubrió un escape, por el cual se supone intentaban fugarse los autores del crimen de Cisneros, condenados á cadena perpétua, y otros dos presos de consideracion que estaban allí de tránsito.

Se ha acogido á indulto y regresado á Badajoz, D. José Velez, comandante de caballeria, que tomó parte en la insurreccion de aquella plaza en Agosto de 1883.

Entre los varios individuos que han sido premiados en el certámen verificado en el Monasterio del Escorial, ha merecido Accésit el señor D. Enrique Barrera, Maestro de Capilla de esta Metropolitana.

Ha fallecido en Almeria el fiscal de aquella Audiencia de lo criminal D. Manuel Golluri y Villar.

A Alicante han llegado, alojándose en el barrio de Benalúa, nada menos que doce de los célebres apóstoles presididos por el renombrado Rocafull.

Ayer por la mañana ha tenido lugar en la Iglesia parroquial de San Justo, Madrid, la solemne consagracion de 200 aras para las iglesias y oratorios de la diócesis de la corte.

### Servicio particular de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Madrid 6 (1 t.)

La reunion de los posibilistas que disienten de Castelar y que anoche se verificó en el teatro de la Zarzuela, estuvo concurridísima. Se pronunciaron violentos discursos contra la benevolencia de Castelar á favor de los monárquicos, se silbó á los que quisieron tomar la defensa de este y se acordó declarar que el partido republicano-histórico no consiente el predominio de ninguna persona que intente menoscabar la libertad del mismo para decidir los asuntos que á su vida interior pertenecen.

Madrid 6 (6'30 t.)

Esta tarde ha conferenciado el Sr. Gamazo, presidente de la comision que entiende en el proyecto de dehesas boyales, con el ministro de Hacienda para informarle de los acuerdos de dicha comision.

Esta proposicion que se amplie el plazo para justificar la propiedad de los bienes de aprovechamiento comun y que se reduzca el tanto por ciento que debe pagarse á la Hacienda.

El ministro ha ofrecido estudiar el asunto y dar en breve su decision sobre el mismo.

### Telegramas extranjerios.

París 6.

Se ha pasado por el gobierno á informe del Consejo de Higiene la consulta sobre la cantidad de yeso que puede admitirse en los vinos, sin perjuicio para la salud de los consumidores. Este asunto, que tanto interesa á los vinitores españoles, se resolverá en breve y de acuerdo con el informe de dicho Consejo.

Se proyecta aplazar hasta 1890 la Exposicion que debia verificarse 1889, á fin de que puedan asistir las potencias que se habian negado á ello por considerar dicha Exposicion como una celebracion de la fecha de 1789 en que empezó la revolucion francesa.

Londres 6.

La policia ha recibido denuncia de que están para desembarcar de un momento á otro algunos fenianos procedentes de los Estados Unidos que traen el propósito de volar algunos edificios públicos por medio de sustancias explosivas. Se toman precauciones para impedirlo.

Corresponsal.

### TELEGRAMAS.

Berlin 6.

Para mediados del mes próximo se anuncia la celebracion de un Congreso Europeo en esta capital, para tratar sobre la situacion verdaderamente excepcional que atraviesa Europa.

La prensa alemana considera inevitable una próxima conflagracion entre Rusia, Alemania y Francia.

Londres 6.

El día 10 del corriente se darán por terminadas todas las negociaciones entabladas por la comision anglo rusa para la delimitacion de fronteras del Afghanistan. Créese que este asunto quedará sin resolver y será causa de nuevas complicaciones internacionales.

París 6.

Las representaciones de *Lohengrin* han sido suspendidas en el teatro del Eden para evitar manifestaciones anti-alemanas que comprometan y hagan mas tirantes las relaciones entre ambas potencias.

Alrededor del teatro del Eden hay grandes grupos de manifestantes que gritan ¡viva Francia! ¡muera Alemania!

La embajada alemana está rodeada de policia para evitar cualquier desman.

Roma 6.

A mediados de este mes comenzarán los italianos el bloqueo de los puertos del mar Rojo, pertenecientes á Abisinia.

La línea que ha de ser bloqueada es de gran extension. De Nápoles partirán para las aguas de dicho mar, los acorazados *Lepanto*, *Daudolo* y *Rugiero de Lauria*. Este bloqueo será el mayor que se ha conocido en el presente siglo.

Madrid 6 (7'40 n.)

Se ha comentado mucho en los círculos políticos que *El Globo* guarde silencio respecto al acto que verificaron anoche en el teatro de la Zarzuela algunos posibilistas.

Mañana publicará dicho periódico un artículo del Sr. Castelar excomulgando á los que anoche celebraron la reunion.

Madrid 6 (8'50 n.)

Esta madrugada ha fallecido en el piso tercero de la casa número 38 de la calle de Postas un sugeto llamado Ramon Labasta Monente, el cual momento antes de fallecer manifestó á un sobrino suyo que en uno de los baules de su propiedad tenia guardados 38 paquetes de dinamita, varias botellas de fuego feniano y otros efectos explosivos.

La policia se ha hecho cargo de dichas sustancias.

Madrid 6 (11'45 n.)

En Palma de Mallorca y en Mahon se han sentido fuertes trepidaciones en la corteza terrestre. Las sacudidas de viento subtarráneo han sido en direccion NO. 1/4 O. El fenómeno ha sido causa de gran alarma. No hay detalles.

A. Madrileña.

### BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 8 de Mayo.

La Aparicion de San Miguel Arcangel, San Victor y San Acacio.

CULTOS.—En la Parroquia de San Lesmes á las diez y media de la mañana misa solemne y sermón en honor de San Miguel, que predicará D. Tiburcio Peña, coadjutor de la Parroquia de San Gil.

En la Parroquia de San Nicolás, la cofradía de Nuestra Señora de la Alegria celebra funcion con misa y sermón, que predicará el Dr. D. Zacarías Metola, Lectoral de esta S. I. M.

Continúan las flores de Mayo en San Lorenzo, San José, San Juan, Adoratrices, Saldaña y Huelgas, predicando en San Lorenzo D. Félix Martínez, canónigo de esta S. I. M.

Los ejercicios en el Cármen á las cuatro y media de la tarde, predicando D. Ildefonso Lopez Gomez, catedrático del Seminario Conciliar.

Los de la Orden Tercera á las tres.

La Hora Circular corresponde á la Parroquia de San Pedro de la Fuente.

Santos del día 9.

San Gregorio Nacianceno, Obispo, San Beato y San Hermes.

CULTOS.—Continúan las flores de Mayo en las iglesias ya dichas, predicando en San Lorenzo D. Antonio Gutierrez, capellan del Colegio de San Luis Gonzaga.

### GRAGEAS SAEZ.

Recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las *Irritaciones*, *Catarros*, *Gonorrrea*, *Estrecheces*, *Flujo blanco*, *Incontinencia de orina*, *Derrames seminales*, y toda clase de *Flujos* de las *vias urinarias*.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y C.ª y Dr. Saez, Barcelona. *Frasco con 100 grageas 3 pesetas.*

Imp. CATÓLICA, Huerto del Rey, 13.



